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攜全體理事 致意

內地第五大國有商業銀行交通銀行（03328）加快發展海外業務。交行首席財務官吳偉接受《大公報》
訪問時說，在未來三至五年，擬透過 「自行設置+收購兼併」 方式，力爭海外機構數目達20至25家，目標區
域是 「一帶一路」 及與中國經貿往來密切的國家和地區，主要集中在亞太、中東和非洲等新興市場。此外，
香港仍是交行海外業務的重要環節，地位 「舉足輕重」 。

大公報記者 黃裕慶

未來五年增五間 主攻一帶一路區域

交行目標設25間海外機構
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截至2016年底，交行已在全球16個國家和地區
設立20家機構（包括19家分行和子行，以及1家代
表處），較三年前增加8家。以此推算，交行未來
擬再新增大約5家機構。

業務國際化是交通銀行一項長期發展戰略。截
至去年底，境外行資產規模佔交行的整體比例為
10.19%，較三年前增加1.47個百分點；境外淨利潤
佔比7.96%，較三年前增加3.47個百分點。吳偉說，
在 「十三五」規劃下，冀來自境外行的淨利潤和資
產規模 「在集團的佔比能進一步提升」。

配合國家 「一帶一路」戰略和內地企業 「走出
去」步伐加快，交行過往以 「亞洲為主體，歐美為

兩翼」的發展定位，現時也變得更為廣闊。 「未來
可能會更多在新興市場再設立一些機構，特別是 『
一帶一路』、走出去戰略需要的地區。」吳偉說，
「它推進到那裏，我們就要評估是不是要在當地設

機構。」
整體而言，交行在 「一帶一路」的發展過程中

，希望能成為 「有影響力的主力銀行之一」。在發
展歐、美業務上，吳偉表示，冀深化與滙豐的合作
，攜手為企業提供銀團貸款、專項融資，以及跨境
人民幣結算等一籃子服務。滙豐持有交行接近19%
股權，是其戰略合作夥伴。

交通銀行於1934年在香港設立分行，至今已有

逾80年歷史。吳偉指出，交行的海外業務，目前仍
是以香港為主；在65個境外營業網點中，有40多個
設於香港，所以 「國際化的重頭戲還是在香港」。

在港設立更多分中心
交行香港分行升格為子行的立法程序，目前仍

有待立法會審議。吳偉說，待立法會通過之後， 「
馬上會在香港設立子行，撥入相應的資本金，讓它
獨立運作」；此外，交行現時在香港也設立數個 「
境內分中心」，例如資管分中心、金融市場分中心
、託管分中心，也是在香港分行加大投資的具體表
現，總行日後亦會在香港繼續設立更多分中心。

另方面，交行在香港的部分現有機構，亦正進
一步提升和壯大，例如交銀國際即將分拆上市，當
上市完成、補充資本金之後，將具備更強大的實力
，為香港客戶提供服務。

整體來看，吳偉稱香港地區仍是交行海外業務
的重要環節， 「她對交行整個海外板塊具有舉足輕
重的作用」；如果香港分行的經營出現波動，整個
海外板塊業務也會受影響。

在拓展海外業務時，交通銀行也相當重視風險
控制。吳偉指出，交行的國際化 「要走合規、規範
道路」，例如董事會定下要求， 「不論因為什麼原
因到國外，高管成員要安排拜訪當地監管機構」，
以保持良好溝通，表達交行願意遵循合規要求，在
當地持續、健康發展業務的意願。 「從海外監管機
構對交行的檢查來看，整體來說對我們是比較滿意
的，而且還提高了評級。」

海外行嚴謹放貸保質量
吳偉補充，交行的海外業務發展，現時更多是

跟着內地企業 「走出去」，故對於企
業的背景也相當了解；在海外拓展新
客戶時，交行也相當審慎，對海外行
的授權也比較嚴謹，以確保資產質量
。他說： 「從目前來說，運行質量是
比較好的。雖然個別也有出現不良，
整體來看，海外板塊的不良率非常低
，遠低於境內的不良率。」截至2016
年底，交行的不良貸款率1.52%，按季
改善0.01個百分點。

福萊特料成本再降8%

國銀租賃增加海外業務比重

【大公報訊】記者黃裕慶報道：內地經濟發展迅速，製造大
量財富，湧現大批中產階層；不過由於幅員遼闊，發展不平均的
現象仍然存在。除了發展銀行業務之外，吳偉表示，交行也相當
重視扶貧工作，例如董事長牛錫明積極參與，連續兩年擔任扶貧
工作的組長，農曆新年過後的第一個工作天 「都在扶貧」； 「他
到那些扶貧點都是缺氧的，要帶着氧氣瓶去。」

吳偉指出，交行 「每年要留住扶貧基金額度，那是不能動的
。只能增加，不能減少。」此外，交行有一整套措施配合，員工
「去了扶貧以後，回來都提拔」，在制度上確保扶貧工作能扎實

推進。他補充說，交行甘肅省分行的一名員工，更連續14年長期
參與扶貧工作，難能可貴。

除了響應國家提出的扶貧工作，對於內地推進 「供給側改革
」，例如探索市場化 「債轉股」、降低企業槓桿等工作，吳偉表
示，交行將積極參與。今年一月，交行董事會已批准出資100億元
人民幣，設立交銀金融資產管理公司以處理相關工作，目前正處
於申請監管報批階段。

吳偉坦言去年的業績 「來之不易」，例如銀行資產規模突破8
萬億元人民幣、手機銀行註冊用戶突破5000萬人等，都是 「超出
預期」。展望今年的發展目標，他謂交行將按照國家要求，進一
步推進金融改革；此外亦會小心防範金融風險，透過 「風險管理
、息差管理、成本管理」等方法，力爭實現利潤正增長。

【大公報訊】記者李永青報道：
受惠於國內外光伏裝機保持強勁增
長，去年下半年福萊特玻璃（
06865）之光伏玻璃價格，較去年
上半年增長約5%，加上浮法玻璃
價格亦見上漲，令去年集團盈利升
近四成。福萊特主席阮洪良表示，
料安徽工廠投產後，將令整體成本
下降約7%至8%，並對今年集團表
現有信心。

在拓展產能方面，阮洪良表示
，已經取得安徽工廠所需土地，項
目年產90萬噸光伏玻璃，目前正在

開展項目的基礎設施建設工作，預
計兩座光伏玻璃熔窰將分別於2017
年第四季度及2018年第一季度陸續
投入運營。此外，集團已開始對新
型Low-E玻璃加工設備進行優化
，新Low-E玻璃設施預計於2017
年第一季度投入試生產。

同時，集團積極進行海內外生
產布局，已就越南建立光伏玻璃生
產及加工設施已簽訂了土地租賃協
議，與有關政府部門確定了投資相
關事宜，目前正進行收購設施等前
期準備工作，預計越南項目將於

2018年投入運營，總投資約2億美
元。被問及在越南投資的政治風險
，他認為，越南當局很重視外資投
資，加上工廠設在海防，當地較少
出現反華，是一個設廠生產的好地
方。

【大公報訊】記者林靜文報道
：國銀租賃（01606）去年7月在港
上市，上周公布首份年度成績表，
淨利潤增長48.3%至15.61億元（人
民幣，下同）。國銀租賃副董事長
范珣接受媒體訪問時表示，內地飛
機租賃市場競爭激烈，未來會加快
布局海外市場。去年集團透過出售
2個不良資產包，涉及逾20億元，
令不良負債率減少0.41個百分點至
0.98%，料今年維持該水平，暫無
進一步出售不良資產的計劃。

去年下半年，國銀租賃愛爾蘭
飛機租賃子公司成立，是內地首家
在境外設立專業子公司的金融租賃
公司。范珣表示，愛爾蘭子公司主
要覆蓋歐美市場，另會在香港設立
團隊覆蓋亞太市場。他續說，現時
市場均較為看好內地航空市場，令
競爭加劇，收益受壓，目前集團有
四成存量飛機在境外，未來會加大
海外業務比重。

國銀租賃執行董事黃敏補充，
由於愛爾蘭的政策環境比較好，故

境外總部設在當地，境內則設在天
津。港府擬發展成飛機租賃中心，
問到本港的經營環境，他直言，若
香港政策跟上，也會增加在本港開
展業務。 「愛爾蘭除了稅收優勢，
飛機租賃的法律、會計、稅務等人
才非常集聚，市場協同、綜合服務
比較好，這是香港可以學習的。」

2016年，國銀租賃新投放飛機
29架，續租和轉租飛機分別為12架
和3架，另出售11架飛機予其他租
賃公司。范珣說，今年新投放飛機
與去年相若，惟出售飛機量會較大
，冀未來幾年機隊規模每年均有
10%增長。

公司目前四大板塊中，范珣指
出，飛機與基礎設施租賃的不良資
產率均為零，未來進一步做強；船
舶、商用車及工程機械租賃方面，
會選擇優質租賃物和高質量客戶，
審慎開展。至於主要為集團帶來不
良資產的第四板塊，短期不會再有
新投入。
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